



Paris, le 14 octobre 2023

DÉCLARATION

« Vendredi 13 octobre 2023, Monsieur Dominique Bernard, professeur de français au lycée Gambetta d'Arras a été assassiné dans son établissement par un jeune homme de 20 ans armé de couteaux qu'il voulait maîtriser pour l'empêcher de nuire.

Cet assassinat se produit 3 ans après l'assassinat de Monsieur Samuel Paty, lui aussi professeur.

Le Secours populaire français reconnu d'utilité publique et agréé d'éducation populaire, complémentaire de l'enseignement public veut par cette déclaration dire explicitement que ces crimes doivent appeler le plus extrême rejet de l'ensemble de la population de notre pays.

Enseigner n'est pas seulement un métier, c'est le choix de porter la connaissance partout pour que les humains prennent en main leur destin et construisent l'avenir.

L'éducation comme l'instruction en sont les leviers indispensables pour comprendre le monde de ses origines à nos jours.

S'en prendre à celles et ceux qui, au quotidien, les promeuvent, c'est agir contre la vie sur notre commune planète.

Le Secours populaire soutient depuis ses origines la connaissance et son enseignement ; son histoire le conduit à financer la reconstruction d'écoles après les sinistres sur la planète pour contribuer au déploiement des connaissances chez les enfants, garçons et filles, comme les adultes.

Il appelle l'ensemble de ses structures, comités, fédérations, antennes, à faire face à l'horreur de ces assassinats en promouvant à l'inverse l'amitié et la solidarité.

Il exprime ses profondes condoléances à la famille du professeur Dominique Bernard, sa femme et ses enfants, qui devront affronter et vivre après cette tragédie.

Il invite chacune et chacun à échanger avec le Secours populaire pour contribuer ensemble à faire échec à la haine par le déploiement plus intense encore de l'éducation populaire qui rend chacune et chacun acteur de son destin. »